

Beita's resurgent civil resistance after a year of settler attacks

Version anglaise suivie de la traduction automatique en français

Following a year of rising settler attacks on the people of Beita and the death of Turkish-American activist Ayşenur Ezgi Eygi, the West Bank village is keeping civil resistance alive in the face of the threat of Israeli colonial land grabs.

BY [QASSAM MUADDI](#) OCTOBER 11, 2024



CLASHES BETWEEN PALESTINIAN PROTESTERS AND ISRAELI SOLDIERS DURING A PROTEST IN THE VILLAGE OF BEITA, SOUTH OF NABLUS, APRIL 10, 2023. (PHOTO: MOHAMMED NASSER/APA IMAGES)

The village of Beita just south of Nablus has been confronting Israel's attempts to establish a settlement on its lands on Mount Sabih [since 2021](#), but since October 2023, Israeli attacks on the people of the village have risen dramatically. As settler encroachment onto village lands intensified over the past year, the Israeli government legalized the outpost of Evyatar in June. This marked an alarming reversal of an earlier decision to evacuate the outpost in

2021 — just two months into the popular protests that had been launched by Beita's residents.

Following the legalization of the Evyatar outpost, Israel also confiscated over 65 dunams of land surrounding it. This has led to a resurgence of civil resistance by Beita's residents.

The [killing of Turkish-American solidarity activist Aysenur Ezgi Eygi](#) in Beita on September 9 during these renewed protests brought the Palestinian village back into the spotlight four years after becoming a symbol of civil resistance in Palestine.

Eygi had gone to Beita for the first time in order to stand in solidarity with the people of the village. She was killed while standing beside Palestinians who performed the Friday prayer on their land threatened with confiscation, under the sight of Israeli soldiers. She was the 15th person killed by Israeli forces during the protests in Beita since its civil resistance began in May 2021.

Beita continues its civil resistance, attracting international activists and Palestinians, at a time when the Israeli occupation ramps up the militarization of its crackdown on armed Palestinian resistance. Civil resistance in the West Bank has also been associated, since the early 2000s, with the presence of international activists like Eygi. These activists try to give a degree of protection to Palestinian communities through their presence.

The killing of Eygi and Israel's offensive on the settlement expansion front, amid increasing Israeli militarization, puts the future of civil resistance and the continued presence of international solidarity in Palestine into question.

Rise and fall of civil resistance

Abdel Salam Maala, a Beita native and resident, and member of the village's municipal council, told *Mondoweiss* that "When the outpost was first established, and the threat to our lands began, all the people of Beita stood as one. When the outpost was evacuated, protests calmed down and became limited to Friday prayers."

But since October 7, settler attacks on the village residents have dramatically risen. "The settlers have become much more aggressive," Maala said. "They now come close to the village and attack people. They even threatened a family with death and expulsion from their house."

"In recent months, the confrontations between protesters and the soldiers have happened closer to the village's houses," Maala added. "And soldiers now behave without any restrictions. They killed four residents who were doing nothing but standing in front of their houses during raids, and one soldier even shot and injured me inside my house during the arrest of my 22-year-old son because I protested how they were beating him."

"This unleashed violence by the occupation and its settlers is not strange if we compare it to what the occupation is doing in Gaza, or even in parts of the West Bank," Maala went on. "But the civil resistance continues anyway, and so the presence of international activists is important."

Maala also thinks that these activists' advocacy for Palestinians in their native countries is even more important. "They need to pressure their governments to take a stand," he explained.

Wahaj Bani Moufleh, a photojournalist in his mid-twenties from Beita who has covered the civil resistance in the village since its early days, told *Mondoweiss* that "the entire village paid a price to keep the civil resistance going, and there is no house in Beita where there isn't a martyr or an injured person or a detainee."

One of the first martyrs in Beita was Bani Moufleh's cousin. "The first photo I took of the civil resistance was of his body," he said. "In those days, there was a special sense of unity,

where people from all political affiliations put their differences aside. That is what made the resistance successful, but then the human cost grew very heavy for a small village like Beita.”

Bani Moufleh explains that the majority of men in the village used to work in Israel before October 7, and subsequently lost their livelihoods with the mass revocation of Israeli work permits. “In addition to the 15 martyrs, the wounded and injured are in the hundreds, and literally in every family, and this made the resistance activities decrease after the evacuation of the settlers’ outpost,” he added.

However, Bani Moufleh still believes that the younger generation is “beginning to bring back the resistance to its height, especially after the martyrdom of Ayşenur.”

“I hear them say that if she came from America to stand with us and died here, then we can’t leave the struggle,” he adds. “The civil resistance never stopped, although it has an unpredictable curve of intensity as it goes up and down, depending on conditions and events. In Beita, at least, it has become part of the community’s life, and therefore will continue regardless of the conditions.”

Social solidarity and resistance through other means

Amal Bani Shamseh, a resident of Beita and member of the village’s women’s association, says that this resistance has become a part of the community’s life, even when protests aren’t taking place.

“At the beginning of the resistance three years ago, we as a group of women started an initiative to prepare meals for protesters every Friday, and then the majority of women in the village joined,” Bani Shamseh recalls. “We were self-funded, and some women sold their wedding jewels to fund the meals, and we continued until the settlers’ outpost was evacuated. But then the needs became bigger than meals at the protests.”

“The loss of work has been devastating for many families, and this requires a nonstop solidarity effort by the entire community,” she explains. “The municipality, the women’s association, and other associations put together an initiative to help the families who have been affected by the occupation’s punitive measures.”

The work the group of women started to undertake was to support families in need and who couldn’t pay their bills. “We pay the electricity bill at least, and we also distribute food parcels and constantly fundraise for this purpose,” she says. “The civil resistance continues, even when it is not noticed.”

When asked about the role of international activists, she said they are “an important help.”

“Their presence gives us motivation,” she explains. “But also brings visibility to our struggle. The martyrdom of Ayşenur was felt by everybody in Beita, and it moved feelings for more resistance, especially among the youth.”

This is what led the people of Beita to mourn Ayşenur Ezgi Eygi. They held a mass funeral for her because she was one of Beita’s martyrs.



THE BODY OF TURKISH-AMERICAN ACTIVIST AYSENUUR EZGI EYGI, WHO WAS KILLED BY ISRAELI FORCES ON SEPTEMBER 9, 2024. (PHOTO: MOHAMMED NASSER/APA IMAGES)

La résistance civile résurgente de Beita après une année d'attaques de colons

Après une année d'attaques croissantes des colons contre les habitants de Beita et la mort de l'activiste turco-américain Ayşenur Ezgi Eygi, le village de Cisjordanie maintient la résistance civile face à la menace de l'accaparement des terres par les colons israéliens.

PAR [QASSAM MUADDI](#) LE 11 OCTOBRE 2024



AFFRONTEMENTS ENTRE DES MANIFESTANTS PALESTINIENS ET DES SOLDATS ISRAËLIENS LORS D'UNE MANIFESTATION DANS LE VILLAGE DE BEITA, AU SUD DE NABLUS, LE 10 AVRIL 2023. (PHOTO : MOHAMMED NASSER/APA IMAGES)

Le village de Beita, situé au sud de Naplouse, est confronté aux tentatives d'Israël d'établir une colonie de peuplement sur ses terres du mont Sabih [depuis 2021](#). Mais depuis octobre 2023, les attaques israéliennes contre les habitants du village se sont multipliées. Alors que l'empiètement des colons sur les terres du village s'est intensifié au cours de l'année écoulée, le gouvernement israélien a légalisé l'avant-poste d'Evyatar en juin. Il s'agit d'un revirement alarmant par rapport à une décision antérieure d'évacuer l'avant-poste en 2021, deux mois seulement après le début des manifestations populaires lancées par les habitants de Beita.

Suite à la légalisation de l'avant-poste d'Evyatar, Israël a également confisqué plus de 65 dunams de terres autour de celui-ci. Cela a conduit à une résurgence de la résistance civile de la part des habitants de Beita.

L'assassinat du militant de solidarité turco-américain Ayşenur Ezgi Eygi [L'assassinat du militant de solidarité de Ayşenur Ezgi Eygi](#) à Beita le 9 septembre, lors de ces nouvelles

manifestations, a remis le village palestinien sous les feux de la rampe, quatre ans après être devenu un symbole de la résistance civile en Palestine.

Eygi s'était rendue à Beita pour la première fois afin d'exprimer sa solidarité avec les habitants du village. Elle a été tuée alors qu'elle se tenait aux côtés de Palestiniens qui accomplissaient la prière du vendredi sur leurs terres menacées de confiscation, sous les yeux de soldats israéliens. Elle est la quinzième personne tuée par les forces israéliennes lors des manifestations à Beita depuis le début de la résistance civile en mai 2021.

Beita poursuit sa résistance civile, attirant des activistes internationaux et des Palestiniens, à un moment où l'occupation israélienne intensifie la militarisation de sa répression de la résistance armée palestinienne. La résistance civile en Cisjordanie est également associée, depuis le début des années 2000, à la présence d'activistes internationaux comme Eygi. Ces activistes tentent d'apporter une certaine protection aux communautés palestiniennes par leur présence.

L'assassinat d'Eygi et l'offensive d'Israël sur le front de l'expansion des colonies, dans un contexte de militarisation israélienne croissante, remettent en question l'avenir de la résistance civile et le maintien de la solidarité internationale en Palestine.

L'essor et le déclin de la résistance civile

Abdel Salam Maala, originaire et résident de Beita, et membre du conseil municipal du village, a déclaré à *Mondoweiss* : "Lorsque l'avant-poste a été établi pour la première fois et que la menace pesant sur nos terres a commencé, tous les habitants de Beita se sont levés comme un seul homme. Lorsque l'avant-poste a été évacué, les protestations se sont calmées et se sont limitées aux prières du vendredi".

Mais depuis le 7 octobre, les attaques des colons contre les habitants du village ont considérablement augmenté. "Les colons sont devenus beaucoup plus agressifs", a déclaré Maala. "Ils s'approchent maintenant du village et attaquent les gens. Ils ont même menacé une famille de la tuer et de l'expulser de sa maison.

"Ces derniers mois, les affrontements entre les manifestants et les soldats ont eu lieu plus près des maisons du village", ajoute Maala. "Et les soldats se comportent désormais sans aucune restriction. Ils ont tué quatre habitants qui ne faisaient rien d'autre que de se tenir devant leur maison pendant les raids, et un soldat m'a même tiré dessus et m'a blessé à l'intérieur de ma maison lors de l'arrestation de mon fils de 22 ans parce que j'avais protesté contre la façon dont ils le battaient."

"Cette violence déchaînée par l'occupation et ses colons n'a rien d'étrange si on la compare à ce que l'occupation fait à Gaza, ou même dans certaines parties de la Cisjordanie", a poursuivi M. Maala. "Mais la résistance civile se poursuit de toute façon et la présence d'activistes internationaux est donc importante.

Maala pense également qu'il est encore plus important que ces militants défendent les Palestiniens dans leur pays d'origine. "Ils doivent faire pression sur leurs gouvernements pour qu'ils prennent position", explique-t-il.

Wahaj Bani Moufleh, un photjournaliste de Beita âgé d'une vingtaine d'années qui a couvert la résistance civile dans le village depuis ses débuts, a déclaré à *Mondoweiss* que "le village tout entier a payé le prix de la poursuite de la résistance civile, et il n'y a pas une maison à Beita où il n'y a pas un martyr, une personne blessée ou un détenu".

L'un des premiers martyrs de Beita était le cousin de Bani Moufleh. "La première photo que j'ai prise de la résistance civile était celle de son corps", a-t-il déclaré. "À l'époque, il y avait un sens particulier de l'unité, où les gens de toutes les affiliations politiques mettaient leurs différences de côté. C'est ce qui a fait le succès de la résistance, mais le coût humain est devenu très lourd pour un petit village comme Beita".

Bani Moufleh explique que la majorité des hommes du village travaillaient en Israël avant le 7 octobre et qu'ils ont perdu leurs moyens de subsistance à la suite de la révocation massive des permis de travail israéliens. "En plus des 15 martyrs, les blessés se comptent par centaines, littéralement dans chaque famille, ce qui a entraîné une diminution des activités de résistance après l'évacuation de l'avant-poste des colons", ajoute-t-il.

Cependant, Bani Moufleh croit toujours que la jeune génération "commence à ramener la résistance à son apogée, surtout après le martyr d'Ayşenur".

"Je les entends dire que si elle est venue d'Amérique pour se tenir à nos côtés et qu'elle est morte ici, alors nous ne pouvons pas abandonner la lutte", ajoute-t-il. "La résistance civile ne s'est jamais arrêtée, bien qu'elle connaisse une courbe d'intensité imprévisible, avec des hauts et des bas, en fonction des conditions et des événements. À Beita, en tout cas, elle fait désormais partie de la vie de la communauté et se poursuivra donc quelles que soient les conditions."

Solidarité sociale et résistance par d'autres moyens

Amal Bani Shamseh, habitante de Beita et membre de l'association des femmes du village, explique que cette résistance fait désormais partie de la vie de la communauté, même lorsque les manifestations n'ont pas lieu.

"Au début de la résistance, il y a trois ans, un groupe de femmes a pris l'initiative de préparer des repas pour les manifestants tous les vendredis, puis la majorité des femmes du village l'ont rejointe", se souvient Bani Shamseh. "Nous nous sommes autofinancées et certaines femmes ont vendu leurs bijoux de mariage pour financer les repas, et nous avons continué jusqu'à ce que l'avant-poste des colons soit évacué. Nous avons continué jusqu'à ce que l'avant-poste des colons soit évacué. Mais ensuite, les besoins sont devenus plus importants que les repas lors des manifestations".

"La perte de travail a été dévastatrice pour de nombreuses familles, ce qui nécessite un effort de solidarité constant de la part de toute la communauté", explique-t-elle. "La municipalité, l'association des femmes et d'autres associations ont mis sur pied une initiative visant à aider les familles touchées par les mesures punitives de l'occupation.

Le travail que le groupe de femmes a commencé à entreprendre consistait à soutenir les familles dans le besoin qui ne pouvaient pas payer leurs factures. "Nous payons au moins la facture d'électricité, nous distribuons également des colis alimentaires et nous collectons constamment des fonds à cette fin", explique-t-elle. "La résistance civile se poursuit, même lorsqu'elle passe inaperçue.

Interrogée sur le rôle des militants internationaux, elle a répondu qu'ils étaient "une aide importante".

"Leur présence nous motive", explique-t-elle. "Mais elle donne aussi de la visibilité à notre lutte. Le martyr d'Ayşenur a été ressenti par tout le monde à Beita, et il a fait naître des sentiments pour plus de résistance, surtout chez les jeunes."

C'est ce qui a conduit les habitants de Beita à pleurer Ayşenur Ezgi Eygi. Ils ont organisé des funérailles collectives pour elle, car elle était l'une des martyres de Beita.



LE CORPS DE L'ACTIVISTE TURCO-AMÉRICAIN AYSEUR EZGI EYGI, TUÉ PAR LES FORCES ISRAËLIENNES LE 9 SEPTEMBRE 2024. (PHOTO : MOHAMMED NASSER/APA IMAGES)
